
 1

 
 
 
 
Mitgliederversammlung am 29. Oktober 2018 
Protokoll 
 

Die Mitglieder versammeln sich am Montag, dem 29. Oktober 2018 im Nebenraum der 
Gaststätte „Stadtbad“, Adlerstraße 45, Versammlungsleitung Josip Breskic, Protokollfüh-
rung Martin Holch 
 
TOP 1 BEGRÜSSUNG UND ERÖFFNUNG 
 
Die Versammlung wird um 19:30 Uhr durch den ersten Vorsitzenden Josip Breskic eröff-
net. Es wird festgestellt, dass fristgerecht und mit Tagesordnung zur Versammlung einge-
laden worden ist. Außerdem wird festgestellt, dass die Mitgliederversammlung entspre-
chend Satzung beschlussfähig ist (Teilnehmerliste Anlage 1). 
 
TOP 2 JAHRESBERICHT DES VORSTANDS  (Anlage 2) 
 
Der Vorstand berichtet über die Einnahme und Weitergabe von Spenden an Projekte der 
Lerchenrainschule. 
 
- Der Antrag für 2017/2018 für Hausaufgaben-, Sprach- und Lernhilfe (HSL) bei der L-

Bank-Förderung in Höhe von 2.800 Euro war erfolgreich. Es wurden 200 Unterrichts-
stunden (à 60 Min.) geleistet.  
 

- Theaterprojekt 
Es wurden zwei halbjährige  theaterpädagogische Workshops durchgeführt, einmal für 
die Vorbereitungsklasse mit den Großen und einmal für die Vorbereitungsklasse mit 
den Kindern.  Das Projekt in Kooperation mit dem Theaterhaus  wurde mit einer Spen-
de der Klett-Gruppe gefördert (6.000 Euro). Über das erste Halbjahr wurde ein Film 
gemacht. Er kann auf der Homepage angeschaut werden. Auch für das Schuljahr 
2018/2019 konnten wieder 6.000 Euro von der Klett-Gruppe eingeworben werden.  

 
Verschiedene Spenden wurden aus dem bestehenden Vereinsvermögen für besondere 
Aktivitäten oder Anschaffungen geleistet:  
 

- Buchpreise 
Für Buchpreise am Ende des Schuljahres 2017/2018 (gute Noten und Vorlesewettbe-
werb) einen Zuschuss  �  80 Euro (beschlossen 150 Euro). 

- Aufstockung der Stundenvergütungen der Hilfslehrerinnen für die VK-Klassen auf 
12,50 Euro (insgesamt 745 Euro). 

 
Weitere Aktivitäten des Vereins: 
 
- Vorbereitung eines Förderantrags  für die Ausschreibung „Die Zukunft in die Hand 

nehmen“ der Stiftung Kinderland Baden-Württemberg mit dem Projekt „Keramiklabor“ 
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im Februar/März 2018. Antrag nicht eingereicht wg. konzeptioneller Mängel. 
 

- Notar am 26. Februar 2018 zur Änderung des Vorstands für das Vereinsregister 
 

- Vorstands-Sitzung am 6. März 2018. 
 

- März/April 2018 Kontakt mit der Präventionsbeauftragten des RP wegen Rückmel-
dungen von Eltern zu bedrohlichen Situationen auf dem Schulweg. Die Rückkoppe-
lung mit der Schule ergab keinen weiteren Handlungsbedarf. 
 

- Kündigung der Mitgliedschaft beim Landesverband der Schulfördervereine (LSFV BW) 
zum 31.12.2018. 
 

- Grünes Klassenzimmer 
 

Für 2018 wurden nach einem Gespräch mit dem Garten, Friedhofs- und Forstamt 
20.000 Euro zur Verfügung gestellt, allerdings für eine stark standardisierte Lösung. 
 

Im März gab es ein Gespräch mit dem Schulverwaltungsamt, um eine Ausführung mit 
Beteiligung der Schüler und mit Alleinstellungsmerkmalen zu ermöglichen. Im Juli gab 
es dann die grundsätzliche Freigabe der Verwaltung zum vom Förderverein vorge-
schlagenen Vorgehen. 
 

Inzwischen jedoch stehen die Werkrealschüler für eine Beteiligung am Projekt nicht 
mehr zur Verfügung. Das Konzept muss auf die Beteiligung von Grundschülern um-
gearbeitet werden. Hierfür wird nun von einer Firma, die das Fachamt empfohlen hat, 
ein Angebot zu Planung und Bau aus einer Hand eingeholt. Die Firma kommt zur Klä-
rung der Rahmenbedingungen am 8. Nov. 2018 zur Schule. 
 

Die städtischen Mittel wurden auf 2019 übertragen, der zusätzliche Aufwand für Betei-
ligung von Schülern soll durch den Förderverein abgedeckt werden. 
 
Es wird angeregt, auch die Eltern in das Projekt einzubeziehen, zum Beispiel durch 
Mithilfe beim Materialtransport. 
 

Eine weitere Aktivität war die Pflege der Homepage http://www.foerderverein-
lerchenrainschule.com/ . 
 
TOP 3 KASSENBERICHT (Anlage 3) 
 
Gegenüber dem letzten Kassenbericht mit Stand vom 1. November 2017 in Höhe von 
8.211,59 € weist das aktuelle Guthaben mit Stand vom 23. Oktober 2018 einen Betrag 
von 13.022,17 € auf. Dies bedeutet ein Plus von 4.810,58 €. Allerdings hat das Theater-
haus das zurückliegende Projektjahr noch nicht abgerechnet. Deshalb ist davon auszu-
gehen, dass das Vereinsvermögen ungefähr konstant bleiben wird. 
 
Am 23. Oktober 2018 hatte der Verein 34 Mitglieder. Drei Austritte wurden durch drei Ein-
tritte ausgeglichen. 
 



 3

Der Kassenbericht wurde von der  Kassenprüferin Frau Ünversen geprüft und mit Unter-
schrift bestätigt.  
 
TOP 4 ENTLASTUNG DES VORSTANDS UND DES KASSENPRÜFERS 
 
Der Vorstand und die Kassenprüfung werden einstimmig entlastet.  
 
Der Bericht der Kassenführung vom Geschäftsjahr 2016/2017 war grundsätzlich aner-
kannt worden. Die formale Entlastung war wegen Urlaubs der Kassenprüferin noch nicht 
erfolgt. Es wurde nun vom Vorstand versäumt, diese Prüfung nachzureichen. Deshalb 
wird der geprüfte Bericht 2016/2017 bei der nächsten Mitgliederversammlung 2019 erneut 
vorgelegt. (Nachträgliche Anmerkung: die Prüfung ist nachgeholt worden, der unterzeich-

nete Kassenbericht 2016/2017 liegt vor). 

 
TOP 5 ÄNDERUNG DER BEITRAGSORDNUNG:  ERHÖHUNG DES MITGLIEDS-

BEITRAGS VON 15 EURO AUF 20 EURO PRO GESCHÄFTSJAHR 
 
Die vorgeschlagene Erhöhung wurde in der fristgerechten Einladung zur Mitgliederver-
sammlung beschrieben. Widersprüche oder sonstige Rückmeldungen sind nicht erfolgt. 
Die Erhöhung des Mitgliedsbeitrags von jährlich 15 Euro auf 20 Euro wird einstimmig be-
schlossen. 
 
Im Zuge dieser Änderung der Beitragsordnung wird auch die Bankverbindung mit der 
IBAN aktualisiert. 
 
TOP 6 AUSBLICK AUF AKTIVITÄTEN DES VEREINS 2018/2019 
 
Die Hausaufgaben-, Sprach- und Lernhilfe für die Vorbereitungsklassen in der fünften und 
sechsten Stunde nach dem Regelunterricht soll fortgesetzt werden. Ein Neuantrag wird 
bis 30. November 2018 bei der Landesbank gestellt.  
 
Das neue Theaterprojekt mit dem Theaterhaus läuft bereits. Zurzeit wird geprüft, ob wie-
der eine Dokumentation finanziert werden kann. 
 
Es wird bedauert, dass der Förderverein so wenige Mitglieder hat (34). Ein allgemeines 
Bewusstsein für die gemeinsame Verantwortung wird vermisst. Die meisten Eltern treten 
wieder aus, wenn ihre Kinder die Schule verlassen. Die Arbeit des Vereins ist für die El-
tern zu wenig wahrnehmbar.  Es werden zwei Maßnahmen vereinbart: 
1. Werbung für den Verein in Verbindung mit dem Projekt Grünes Klassenzimmer. 
2. Besuch des Vorstands bei der nächsten Sitzung des Elternbeirats. 

 
Es wird dieses Jahr wieder ein Schulfest mit Tombola geben. Diese wird von den Eltern 
organisiert. Unterstützung des Fördervereins wird nicht benötigt. 
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TOP 7 STAND DER SCHULENTWICKLUNG 
 
Herr Schmid berichtet, dass 2018/2019 das letzte Schuljahr mit Werkrealschülern sein 
wird. Im Schuljahr 2019/2020 werden die Werkrealschüler der letzten Klassenstufe auf 
andere Werkrealschulen verteilt. Die Lerchenrainschule wird folglich ab Herbst 2019 eine 
reine Grundschule sein. 
 
Es wurde eine FSJ-Stelle (Freiwilliges Soziales Jahr) geschaffen und besetzt. Damit wird 
eine Brückenfunktion zwischen Schülern und Angeboten von und an der Schule gebildet. 
 
Die Schule wird für zwei Jahre mit einem Kontingent von 24 Stunden pro Woche geför-
dert. Das Programm heißt „Süd im Quadrat“ mit dem Beratungszentrum Süd, dem Cari-
tasverband, der Lehenschule und der Lerchenrainschule. Zwei Mitarbeiter der Jugendhil-
feplanung machen Gruppenangebote, Unterrichtsbegleitung und bei Bedarf auch Einzel-
betreuung. 
 
Die bereitgestellten Fördermittel aus dem Qualitätsentwicklungsfonds sind noch nicht ab-
gerufen. Sie werden nun für die Gestaltung des Abschlusses der Werkrealschul-
Jahrgänge verwendet. Für die Grundschule wird die Kooperation mit dem Lindenmuseum 
gefördert. 
 
TOP 9 SONSTIGES 
 
- Die Stelle der Schulleitung ist seit der Abordnung von Frau Grübel weiterhin nicht be-

setzt. 
- Aufgrund von Pressemitteilungen wird angefragt, ob die Entfristung von Lehrerverträ-

gen auch Auswirkungen für die Lerchenrainschule hat. 
- Die Landesförderung für eine Schülerversicherung wurde landesweit gestrichen. 
 
 
Die Versammlung wird um 21:15 Uhr durch den ersten Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 
     
 

Josip Breskic     Martin Holch 
(1. Vorsitzender)    (1. Stellvertreter und Protokoll) 

 
 
Anlagen: 
Anlage 1 Teilnehmerliste 29.10.2018 
Anlage 2 Tätigkeitsbericht 2017 / 2018 
Anlage 3 Kassenbericht 2017 / 2018 


